

Aumenta el número de farmacias en la región durante el último año

Las farmacias de barrio son las que más se abrieron este año. Iquique y Alto Hospicio concentra el mayor número.

Daniela Ortega Novoa
 cronica@estrelaiquique.cl

En un 8,4% se incrementaron las farmacias en la Región de Tarapacá este 2024 en comparación al año 2023, siendo las farmacias de “barrios” las que más aumentaron, principalmente en las comunas de Iquique y Alto Hospicio, según datos entregados por la Seremi de Salud de Tarapacá.

En el 2023, en la región había 83 farmacias, de las cuales 42 de ellas eran de cadenas y 41 eran boticas locales. Es la comuna de Iquique la que concentra la mayor cantidad de droguerías con 64 establecimientos, de los cuales 36 correspondían a farmacias de cadenas y 28 de barrio. En tanto las comunas de Pozo Almonte y Pica, solo cuentan con un recinto de venta de medicamentos cada una.

En tanto, este año en Tarapacá ya hay 90 farmacias con un incremento de seis de barrios más que en el 2023 y solo hubo un aumento de una botica más de cadena. Actualmente hay 47 sitios de venta de medicamentos de barrio y 43 de cadena en la región.

La comuna de Iquique cuenta con 69 recintos de expendio de medicamentos las que están repartidas en 37 de cadenas nacionales y 32 de barrio. En la comuna de Alto Hospicio hoy hay 19 establecimientos de ventas de medicamentos siendo las farmacias de barrio mayoría con 13 establecimientos y solo 6 de cadena.



ESTE AÑO EN TARAPACÁ HAY 47 FARMACIAS DE BARRIOS EN LA REGIÓN Y LA COMUNA DE IQUIQUE CUENTA CON 32 BOTICAS. EN TANTO ALTO HOSPICIO HAY 13.

Las comunas de Huará y Camiña cuentan en la actualidad con el sistema de farmacia móvil de la Cruz Verde y solo la comuna de Colchane no cuenta con farmacia privada.

FARMACIA DE BARRIO

Leslie Michea es la directora técnica de la farmacia Iris de Iquique, y comenta que el incremento inició con la pandemia “después de pandemia comenzaron a abrirse muchas farmacias independientes, una por la necesidad de más medicamentos e insumos en ese tiempo, pero después se fueron quedando como farmacias independientes, fueron creciendo y algunas ya tienen sucursales”.

Michea resaltó que las personas buscan más economía, siempre las independientes son más económicas que las cadenas. A pesar de que las cadenas siguen teniendo ofertas,

pero aun así se sigue manteniendo los precios más bajos en las farmacias independientes.

Para ella los clientes ahora tienen opciones de escoger que es lo que le conviene al ir a comprar en una farmacia “yo creo que esta dividida la opción porque ejemplo las cadenas tienen la opción de los seguros complementarios que algunos clientes los ayuda, pero también hay clientes nos prefieren por el tipo de atención, porque lo tratan mejor”.

Fabiola Terán prefiere comprar en la farmacia barrio que se encuentra cerca de su hogar, “yo prefiero comprar en esta farmacia porque dos razones principalmente una es el precio de mis medicamentos, son muchos más baratos que otros lugares y lo otro es la atención ya que cuando no hay el medicamento que me recetan, la persona que me

atiende se da el tiempo de recomendarme alternativas y explicarme las diferencias que tienen con el remedio que siempre compro. También me gusta venir acá porque es más rápido y me queda cerca de mi casa”.

COMPETENCIA

El seremi de Economía, Fomento y Turismo, Jorge Julio señaló lo siguiente con respecto al incremento de las farmacias en Tarapacá. “Hace un tiempo y luego del escándalo de colusión de las grandes cadenas, se ha puesto en relieve la necesidad de incorporar nuevos actores que traigan más competencia al sector, ahí las normas sobre venta de genéricos, limitar los incentivos de los laboratorios a los médicos y el aporte de Cenabast ha sido muy importantes”.

Además, la autoridad regional destacó la importancia de la creación

“Las personas buscan más economía, siempre las independientes son más económicas que las de cadenas”.

Leslie Michea,
 directora técnica de la farmacia Iris de Iquique

de más negocios que aportan “económicamente siempre es positivo se instalen nuevos negocios en la región, que aporten mayor competencia al sistema y oferten sus servicios más cerca de los consumidores, en el caso de las farmacias se trata de un comercio establecido, que paga impuestos y crea empleos estables”, afirmó.

A la fecha, la región de

Tarapacá cuenta con 23 farmacias adheridas a la Ley Central de Abastecimiento del Sistema Nacional de Servicios de Salud, Cenabast, donde la comuna de Iquique concentra un total de 13, mientras que Alto Hospicio tres. A través de la Ley Cenabast busca reducir el gasto de bolsillo de las familias en medicamentos, permitiendo que paguen hasta un 80% menos por sus fármacos en una de las farmacias adheridas.

Cenabast fija un precio máximo de venta para estos medicamentos, con el objetivo de garantizar que las personas siempre paguen menos por sus fármacos en las farmacias adheridas e identificadas con el sello. En la página web remediosmasbaratos.cl las personas podrán realizar la búsqueda de medicamentos que necesitan y se mostrará en un mapa las farmacias adheridas.